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午前９時 開会 

○議長（西 信八郎君） おはようございます。出席議員が定足数に達しておりますので、本

日の会議は成立いたしました。よって、これより令和２年11月第６回人吉市議会臨時会を開

会いたします。 

  会議を開きます。 

  本日の議事は、議席に配付の議事日程によって進めます。 

─────────────────────────────── ─────────────────────――――――────  

日程第１ 会期の決定 

○議長（西 信八郎君） それでは、これより議事に入ります。 

  日程第１、会期の決定を議題といたします。 

  これにつきましては、本日本会議開会前に議会運営委員会が開催され、会期日程等につい

て協議がなされておりますので、これについて議会運営委員長の報告を求めます。（「議長、

12番」と呼ぶ者あり） 

  12番。井上光浩議員。 

○12番（井上光浩君）（登壇） 皆さん、おはようございます。 

  令和２年11月第６回人吉市議会臨時会に当たりまして、本日、先ほど議会運営委員会を開

き、会期日程等について協議をいたしておりますので、その結果を御報告いたします。 

  会期は本日１日限りとし、審議方法につきましては、委員会付託を省略し、本会議におい

て審議、採決することにいたしましたので、よろしくお願いいたします。 

以上、報告を終わります。 

○議長（西 信八郎君） 会期につきましては、ただいまの議会運営委員長報告どおり決定す

ることに異議ありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○議長（西 信八郎君） 異議なしと認めます。 

  よって、会期につきましては議会運営委員長報告どおり決定いたしました。 

─────────────────────────────── ─────────────────────――――――────  

日程第２ 会議録署名議員の指名 

○議長（西 信八郎君） 次に、日程第２、会議録署名議員の指名をいたします。 

  署名議員に６番、宮原将志議員、７番、塩見寿子議員を指名いたします。 

─────────────────────────────── ─────────────────────――――――────  

日程第３ 議第119号から日程第５ 議第121号まで 

○議長（西 信八郎君） 次に、日程第３、議第119号から日程第５、議第121号までの３件を

議題とし、執行部の説明を求めます。 
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○市長（松岡隼人君）（登壇） 皆様、おはようございます。本日は、第６回人吉市議会臨時

会を招集いたしましたところ、議員各位におかれましては大変お忙しい中御出席を賜りまこ

とにありがとうございます。 

  今回御提案しております予算案、案件議案につきまして、概要を御説明いたします。 

  議第119号令和２年度人吉市一般会計補正予算案（第11号）は、歳入では国の補助事業の

内示、申請等に伴う追加などを、歳出では復興まちづくり計画策定事業や令和２年７月豪雨

災害に係る公共土木施設災害復旧事業等の追加補正を行うものです。歳入歳出にそれぞれ１

億7,676万5,000円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ390億9,855万7,000円とするも

のです。 

  議第120号財産の取得についての案件は、市内小学校にタブレット端末を858台購入するも

のです。指名競争入札の結果、イクストライド株式会社が3,963万9,600円で落札いたしまし

たので、人吉市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第３条の規

定により、議会の議決をお願いするものです。 

  議第121号財産の取得についての案件は、市内中学校にタブレット端末を845台購入するも

のです。指名競争入札の結果、イクストライド株式会社が3,903万9,000円で落札いたしまし

たので、人吉市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第３条の規

定により、議会の議決をお願いするものです。 

  以上、提案しております予算案、案件議案につきまして、概要を御説明いたしましたが、

詳細につきましては、所管の責任者から御説明させていただきます。 

  議員各位におかれましては、慎重御審議の上、御協賛賜りますようお願い申し上げます。 

○総務部長（小澤洋之君）（登壇） 議員の皆様、おはようございます。それでは、私のほう

から議第119号令和２年度人吉市一般会計補正予算案（第11号）につきまして、補足説明を

させていただきます。 

  予算書は１ページをお願いいたします。第１条の歳入歳出予算の補正につきましては、主

なものを事項別明細書により、第２条の繰越明許費につきましては、第２表繰越明許費によ

り、第３条の地方債の補正につきましては、第３表地方債補正によりそれぞれ御説明をいた

します。 

  ４ページをお願いいたします。第２表繰越明許費は11款災害復旧費、３項公共土木施設災

害復旧費、現年発生補助公園施設災害復旧事業１億724万8,000円は、人吉城跡公園に係る災

害復旧工事でございますが、関係機関との協議、許認可等に不測の日数を要しておりますこ

とから事業費を繰り越すものでございます。第３表地方債補正は変更が２件でございます。

現年発生補助災害復旧事業債及び現年発生単独災害復旧事業債は、いずれも工事費等の追加

に伴い限度額を変更するものでございます。 

  ７ページをお願いいたします。歳入でございますが、15款国庫支出金、１項国庫負担金、
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２目災害復旧費国庫負担金8,099万2,000円の増額補正は、被災しました都市公園等の復旧工

事に係る現年災公共土木施設災害復旧費負担金の増でございます。２項国庫補助金、４目土

木費国庫補助金1,500万円の増額補正は、復興まちづくり計画策定に係る社会資本整備総合

交付金の増でございます。19款繰入金、２項基金繰入金、４目応援団基金繰入金は復興まち

づくり計画策定経費として、人吉応援団基金を活用するため1,500万円を繰り入れるもので

ございます。 

  ８ページをお願いいたします。21款諸収入、４項、２目雑入837万3,000円の増額補正は、

今回、災害復旧工事として計上いたしております公園施設に係る建物総合損害共済保険金で

ございます。22款市債につきましては、第３表地方債補正により御説明をいたしましたので

省略をさせていただきます。 

  ９ページをお願いいたします。歳出でございます。２款総務費、１項総務管理費、７目企

画費3,127万9,000円の増額補正は、13節委託料の復興まちづくり計画策定支援業務委託料の

ほか、計画策定にあたり御助言等をいただく有識者の方々に係る旅費などでございます。９

目情報管理費135万9,000円の増額補正は、道路や施設等の災害復旧に係る設計に使用します

業務ソフトの使用枠を取得するための費用でございます。２項徴税費、１目税務総務費400

万円の増額補正は、令和２年７月豪雨災害による税の減免や固定資産の評価がえ事務等に係

る時間外等勤務手当の増でございます。 

なお、この後３款民生費、４款衛生費、６款農林水産業費、11款災害復旧費に計上して

おります時間外等勤務手当の増額補正は、いずれも災害復旧被災者生活再建支援に係るもの

でございます。一括して御説明をさせていただきます。 

少し飛びまして、11ページをお願いいたします。中ほどの11款災害復旧費、３項公共土

木施設災害復旧費、１目道路橋梁災害復旧費1,900万円の増額補正は、13節委託料になりま

すが、被災しました道路等の応急処置費用として、発災直後の補正予算におきまして3,000

万円を予算化し対応いたしておりますが、事業費に不足をきたしておりますことから、同経

費につきまして補正を行うものでございます。３目公園施設災害復旧費１億3,055万円の増

額補正は、都市公園等災害復旧工事につきまして災害査定が終わりましたことから、人吉城

跡公園、鍛冶屋町公園、青井ハス池ポケットパークの３か所につきまして工事を実施するも

のでございます。最後に、14款、１項、１目予備費を1,505万8,000円減額いたしております。 

以上で、議第119号令和２年度人吉市一般会計補正予算案（第11号）につきまして、補足

説明を終わります。よろしく御審議いただきますようお願い申し上げます。 

○議長（西 信八郎君） ただいま説明がありました本件について、質疑を行います。 

まず、議第119号について質疑はありませんか。（「なし」と呼ぶ者あり） 

  ないようですので、議第119号についての質疑を終了いたします。 

  次に、議第120号について質疑はありませんか。（「議長、12番」と呼ぶ者あり） 
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 12番。井上光浩議員。 

○12番（井上光浩君） 財産の取得について、議第121号も関連いたしますけれども、臨時会

ですので委員会付託がございませんので、確認をとりたいと思います。 

  入札結果でございますけれども、この入札について入札は何社だったのか、何社応札して

くれたのか。そしてこの中にメンテナンスですね、今後のメンテナンス契約等々も含めて入

札に入っているのか、お聞きしておきたいと思います。確認でございます。 

○教育部長（椎屋 彰君） 議員の皆様、おはようございます。それでは、私のほうからお答

えいたします。 

まず、応札業者の数でございますが、３社でございます。メンテナンス関係になります

けれども、修理保証が１年付けております。 

以上でございます。（「終わります」と呼ぶ者あり） 

○議長（西 信八郎君） ほかに質疑はありませんか。（「議長、10番」と呼ぶ者あり） 

  10番。平田清吉議員。 

○10番（平田清吉君） 市内小学校タブレット端末の購入についてですけれども、指名競争入

札というふうに聞いておりますけれども、人吉市の指名競争入札の会社名、それと３社が応

札されたということですけれども、この３社の応札会社名、これをお聞きします。 

○教育部長（椎屋 彰君） お答えいたします。 

指名業者名と応札業者名ということでよろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり） 

指名をいたしました業者、５社ございます。５社名を申し上げたいと思いますが、落札

いたしましたイクストライド株式会社、有限会社ＯＡシステム岩本、有限会社オオバ人吉、

株式会社オカモト、株式会社文尚堂、この５社を指名させていただきました。その中で応札

をいたしました３社でございますが、落札をいたしましたイクストライド株式会社、有限会

社ＯＡシステム岩本、株式会社オカモト、この３社が応札をしたところでございます。 

以上でございます。（「議長、10番」と呼ぶ者あり） 

○議長（西 信八郎君） 10番。平田清吉議員。 

○10番（平田清吉君） 指名競争入札、５社指名されたということなんですけれども、これ以

外に市内で指名競争入札に参加できる業者名がありましたら教えてください。 

○教育部長（椎屋 彰君） お答えいたします。 

市内の業者で対象となりうる業者は、指名をさせていただきました５社のみでございま

す。 

以上です。（「終わります」と呼ぶ者あり） 

○議長（西 信八郎君） ほかに質疑ありませんか。（「議長、16番」と呼ぶ者あり） 

  16番。田中哲議員。 

○16番（田中 哲君） この端末はですね、どこ製品かということをお尋ねいたします。とい
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いますのも、昔、数年前でしたか、この会社から人吉市の小中学校でしたか、この端末を提

供いただいたということがございましたので、どこ製品かということをお尋ねします。製造

国も含めてお尋ねいたします。 

○教育部長（椎屋 彰君） お答えいたします。 

  メーカーでございますが、「ヒューレットパッカー社」となっております。そのメーカー

の国でございますが、確認をさせていただければと思います。 

○議長（西 信八郎君） ここで暫時休憩いたします。 

午前９時18分 休憩 

─────────── 

午前９時24分 開議 

○議長（西 信八郎君） 休憩前に引き続き再開いたします。 

○教育部長（椎屋 彰君） 時間をいただきまして、誠に申し訳ございません。 

  まずもって１点ですね、正式な会社名、１点訂正をさせていただきます。先ほど私のほう

は、「ヒューレットパッカー社」というふうに申し上げたのですが、正確には「ヒューレッ

トパッカード社」ということでございます。申し訳ございません。この会社、本社は東京に

ございまして、製造は国内で行っているということでございました。 

以上でございます。（「議長、16番」と呼ぶ者あり） 

○議長（西 信八郎君） 16番。田中哲議員。 

○16番（田中 哲君） 世界的な汎用品ということで安心いたしました。終わります。 

○議長（西 信八郎君） ほかに質疑はございませんか。（「議長、６番」と呼ぶ者あり） 

  ６番。宮原将志議員。 

○６番（宮原将志君） お尋ねいたします。今回のタブレット端末なんですけれども、サイズ

のほうはどのようなサイズになっているのかお尋ねいたします。 

○議長（西 信八郎君） ここで暫時休憩いたします。 

午前９時26分 休憩 

─────────── 

午前９時34分 開議 

○議長（西 信八郎君） 休憩前に引き続き再開いたします。 

○教育部長（椎屋 彰君） 時間をいただきまして、大変ありがとうございます。では、先ほ

どの御質問にお答えいたします。 

  パソコンのサイズでございますが、縦300ミリ、横205.3ミリ、厚みが21.2ミリになってお

ります。それとディスプレイのサイズでございますが、11.6インチということでございます。 

以上でございます。（「議長、６番」と呼ぶ者あり） 

○議長（西 信八郎君） ６番。宮原将志議員。 
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○６番（宮原将志君） これは11.6インチ、11.6型ということでよろしいですか。 

○教育部長（椎屋 彰君） 11.6インチ、11.6型ということでよろしいと思います。 

以上でございます。（「議長、６番」と呼ぶ者あり） 

○議長（西 信八郎君） ６番。宮原将志議員。 

○６番（宮原将志君） ありがとうございました。コロナ禍において、遠隔授業ができるとい

うこともＧＩＧＡスクール構想の中にありましたので、ランドセルに入るサイズとか、通学

用のバッグに入るサイズかなと思って確認させていただいたところです。 

以上です。 

○議長（西 信八郎君） ほかに質疑はありませんか。（「議長、17番」と呼ぶ者あり） 

  17番。大塚則男議員。 

○17番（大塚則男君） はい、済みません、２点ほどお尋ねいたします。 

１点目ですけども、今回小中学校に導入いただくんですが、これを導入した場合に学校

で使用する場合、各家庭に持って帰る場合と、いろいろとパターンがあると思うんですけど、

これによってどのような効果が期待できるのかお尋ねいたします。 

２点目が、今後、このタブレットに学習ソフトなんかをインストールされるかどうかお

尋ねいたします。もし、インストールするとした場合、各学校単位でできるのか、あるいは

この納入業者であるイクストライド株式会社が全部管理するのか、これについてお尋ねいた

します。 

○教育長（末次美代君） 議員の皆様、おはようございます。私のほうから効果のほうを、お

話させていただきたいと思います。 

ＩＣＴというのは、あくまでツールであるということは、前提においておるところでご

ざいます。ただ、やはり効果としては、疑問はすぐ検索することができる。また、オンライ

ン上で協働的に学ぶことができる。あるいは、理解度に合わせて学び直しをしたり、さらに

先取りの学習をしたりと、個に応じた学習の方法も選択できるということでございます。ま

た、蓄積した自分の作品や学びを、振り返って再編集することもできます。子どもたちが主

体的に学び取り組めること、この環境を構築することができると確信しております。あくま

で、授業の延長ではございませんけれども、同じラインにのせながら共に学ぶというような

ことを前提に考えているところです。 

以上でございます。 

○教育部長（椎屋 彰君） 私のほうからお答えいたします。 

  ソフトのインストール関係でございますけれども、現在、授業支援システム及び学習サー

ビスシステムというのが、無料で設定をされる予定でございます。今後、新たなそういうソ

フトのインストールでございますが、現在のところは追加の予定はございません。当然、追

加となりますと予算等が必要となってくるということでございまして、学校現場と協議した
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中においては、その必要は現在のところはないというところでございます。管理等につきま

しては、今後、学校のほうでやっていくということでございます。 

以上です。（「議長、17番」と呼ぶ者あり） 

○議長（西 信八郎君） 17番。大塚則男議員。 

○17番（大塚則男君） わかりました。繰り返しになりますけど、今回の購入いただくタブレ

ットパソコンは、あくまでも各学校で管理すると、インストールする場合にしても各学校で

やっていくというふうに考えてよろしいんでしょうか。 

○教育部長（椎屋 彰君） はい、この学校ＩＣＴ教育というものは、市内全小中学校で、一

本化して、一元化して対応していく予定でございますので、各学校からいろんな要望等が今

後あるかもしれませんが、そういう中においては、協議をしながら教育委員会として、総体

的に推進していきたいなというように思っております。 

以上でございます。（「議長、17番」と呼ぶ者あり） 

○議長（西 信八郎君） 17番。大塚則男議員。 

○17番（大塚則男君） ありがとうございました。終わります。 

○議長（西 信八郎君） ほかに質疑はありませんか。（「議長、14番」と呼ぶ者あり） 

14番。福屋法晴議員。 

○14番（福屋法晴君） タブレットの保管場所について、前いろいろありましたので、学校教

育の中で、どのような保管方法をされるのか。また1,600台の充電器をどこにつくるのか。

それと、予算ですね、別途これに対する予算が追加されるのか。この辺りをお尋ねしときま

す。 

○教育部長（椎屋 彰君） お答えいたします。 

  このタブレットの保管場所ということでございますが、このタブレットを保管、充電しま

す充電保管庫を購入いたします。各学校において、保管しやすい場所というのを学校のほう

で選定をしていただきまして、そこに設置し管理をしていくということでございます。 

また、このパソコンを保管できる相当数の充電保管庫も９月議会で予算化をしていただ

き、購入をするということでございます。 

以上でございます。（「議長、14番」と呼ぶ者あり） 

○議長（西 信八郎君） 14番。福屋法晴議員。 

○14番（福屋法晴君） もう１点確認ですけど、小中学校で約1,600台、これが先ほどの説明

で１年間の瑕疵みたいな話がありましたが、もし入れた場合にその１年過ぎた場合、その時

の補償というのは、全部取りかえ料で変えていくのかなというので、万が一、１年間だった

らすぐ交換できると思うんですけど、その辺はまた予算を組んでいくということですかね、

２年後から。 

○教育部長（椎屋 彰君） ただいま議員がおっしゃいましたように、１年間は保証期間がご
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ざいますので、その期間対応させていただいて、それ以降につきましては、その必要性があ

ったときに、そういう修繕費用等を予算化させていただきながら対応していきたいというよ

うに思っております。 

以上でございます。（「議長、14番」と呼ぶ者あり） 

○議長（西 信八郎君） 14番。福屋法晴議員。 

○14番（福屋法晴君） 最後に、多分将来的には、先ほど宮原議員が聞かれたように、バッグ

に入れて持ち帰りができるんじゃないかなということがあったので、もしそうなった場合の、

持ち帰りのときの事故による故障ですね、それは本人なのか学校なのか、実際全部として教

育委員会が責任を取るのかそれを最後にお願いします。 

○教育部長（椎屋 彰君） このパソコンの授業における有効活用といった部分ございますけ

れども、これは備品でございますので、現在のところは学校現場のみで活用するということ

でございます。ただし、コロナ対策云々ということもございますので、今後、その幅を持た

せた有効な活用の方法というところも、今後は検討してまいりたいというように思っており

ます。 

以上でございます。（「終わります」と呼ぶ者あり） 

○議長（西 信八郎君） ほかに質疑はありませんか。（「なし」と呼ぶ者あり） 

  ほかにないようですので、議第120号についての質疑を終了いたします。 

  次に、議第121号について質疑はありませんか。（「なし」と呼ぶ者あり） 

  ないようですので、議第121号についての質疑を終了いたします。 

  それでは採決いたします。採決は分割して行います。まず、案件議案から先に行います。

議第120号について原案のとおり決するに異議ありありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○議長（西 信八郎君） 異議なしと認めます。 

よって、議第120号は原案可決確定いたしました。 

次に、議第121号について、原案のとおり決するに異議ありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○議長（西 信八郎君） 異議なしと認めます。 

よって、議第121号は原案可決確定いたしました。 

次に、議第119号について、原案のとおり決するに異議ありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○議長（西 信八郎君） 異議なしと認めます。 

よって、議第119号は原案可決確定いたしました。 

─────────────────────────────── ─────────────────────――――――────  

○議長（西 信八郎君） 以上で、本日の議事は全て終了いたしました。 
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  これをもって、令和２年11月第６回人吉市議会臨時会を閉会いたします。 

午前９時45分 閉会 
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